

le Japon, c'est faire faire le plus grand pas à l'évangélisation dans tout l'Extrême-Orient.

"Le Japon, malgré ses défauts inhérents au paganisme, est, sans conteste, le roi de l'Orient quant à sa civilisation, et, on peut le dire, quant aux heureuses aptitudes dont son peuple est doué. Supérieur à la Chine (il l'a bien montré) et aux peuples qui l'avoisinent, il aura nécessairement sur eux une action considérable ; et on ne saurait douter qu'elle ne s'exerce dans un prochain avenir, si l'on remarque (ce qu'on sait bien en Occident maintenant) que le Japon, conscient de sa supériorité, se trouve conduit, par la force même des choses, à vouloir jouer un rôle de plus en plus prépondérant. Oui, telle est bien l'ambition du gouvernement, et peut-être plus encore du peuple lui-même. Sa puissance croissante semble justifier ses prétentions.

"N'y aurait-il pas là une indication providentielle au point de vue chrétien ? Les Français ont été le bras droit de Dieu et de l'Eglise en Occident. Les Japonais, qu'on a appelés, et non sans raison à plus d'un point de vue : "Les Français de l'Orient," ne seraient-ils pas destinés à une semblable mission en Extrême-Orient ?

"Je ne veux pas faire le prophète, mais avouez qu'il est permis de supposer un tel avenir à mon cher Japon. Si c'est une illusion, laissez-la-moi, car elle est un précieux stimulant et un puissant encouragement dans les difficultés que nous rencontrons."

### Statue sur la tour de Babel

Une religieuse de l'Ordre des Carmes a élevé en Asie, sur la tour de Babel, dont les ruines subsistent encore, une statue de Notre-Dame-des-Victoires, bénite par Pie IX. La tour de Babel a perdu six de ses huit étages, mais les deux qui restent se découvrent de 80 kilomètres à la ronde. Sa base quadrangulaire a 194 mètres carrés. Les briques qui la composent sont de l'argile la plus pure et d'un blanc légèrement échauffé par une petite nuance fauve. Avant d'être cuites ces briques ont été couvertes de caractères cunéiformes. Le bitume qui a servi de ciment provient d'une source subsistant encore à peu de distance de la tour. L'érection de la statue de la sainte Vierge sur la tour de Babel a donné lieu à une grande cérémonie, à laquelle les Musulmans eux-mêmes ont assisté.